



SIN ACLARAR, 65 MIL MDP

Sheinbaum pelusea hallazgos de la ASF

La **presidenta** Claudia Sheinbaum afirmó que las irregularidades por más de 65 mil millones de pesos detectadas por la Auditoría Superior de la Federación (ASF) en el último año del gobierno del expresidente Andrés Manuel López Obrador corresponden a una etapa preliminar de revisión y que aún resta el periodo de solventación, donde los montos suelen disminuir.

La mandataria explicó que una parte significativa de los señalamientos corresponde al llamado gasto federalizado, es decir, recursos transferidos a estados y municipios, lo que implica "procesos administrativos complejos y revisiones documentales" que suelen requerir aclaraciones posteriores.

Sheinbaum indicó que el anuncio de la ASF forma parte de una primera etapa técnica en la que el órgano fiscalizador detecta inconsistencias o falta de información suficiente, pero aclaró que ello "no significa, en automático, daño patrimonial ni responsabilidad firme".

Durante este periodo, dijo se abre una fase de solventación en la que las dependencias y los entes auditados deben entregar documentación, comprobantes o aclaraciones para justificar el uso de los recursos observados.

La Presidenta subrayó que, de no atenderse las observaciones, el servidor público en funciones podría enfrentar responsabilidades, aun cuando las irregularidades correspondan a ejercicios anteriores, lo que obliga a dar seguimiento. **Roberto Cortez Zárate**